

ORIGENES DEL TIRO FEDERAL ARGENTINO DE SAN JUAN

En la última década del mil ochocientos en nuestro país existía una hipótesis de conflicto con Chile; esto hizo tomar conciencia a las autoridades de la importancia que tenía el hecho de que la población se compenetrara en el uso de las armas, así fue como desde una dependencia del ejército se promovió la creación de los tiros federales en todo el país.

En la provincia de San Juan existían en aquellos años, lugares donde se practicaban algunos deportes que estaban motivados principalmente por las apuestas: riña de gallos, riña de pumas, carrera de caballos (cuadreras), entre otros. El tiro estaba reservado como práctica para la alta sociedad. La sociedad Italiana de socorros mutuos, la sociedad Española de socorros mutuos, el club de Gimnasia y Tiro, fueron los que aportaron su grano de arena para fusionarse y así formar en el año 1904 el Tiro Federal Argentino de San Juan.

Su primera ubicación abarcaba un amplio predio limitado por la plaza de trinidad y la calle Libertador San Martín (actual Av. Rawson), en su intersección con la ancha del este (actual Hipólito Irigoyen).

Para su inauguración, las principales autoridades de la provincia se trasladaron caminando con su comitiva desde la casa de gobierno, que estaba ubicada frente a la plaza principal, hasta el predio del tiro. Allí, cuentan las crónicas de la época, escucharon emocionados los acordes del Himno Nacional.

Pasados los años y al verse rodeados por la población que reclamaba espacios, el tiro federal se trasladó a su actual ubicación en la ladera del río... Desde entonces han pasado grandes hombres por sus instalaciones... Desde entonces han pasado muchas historias... Desde entonces han pasado nada menos que 100 Años.

Para la práctica del deporte del tiro, además de un buen instructor, es válido apelar a las características comunes que tiene con otros deportes: un buen estado físico, concentración, autocontrol, precisión, pero para dirigir una institución que dura cien años, es necesario comprender que se debe mantener viva la fuerza original, la pasión que tuvieron sus fundadores y todos los grandes que pasaron por ella como: Domingo Elizondo, Argentino Neira, Luis Delaporte, Aldo Rossi, Delia Simone, Juan Carlos Muñoz y otros tantos.

Para describir el espíritu que anima a los integrantes de este club, transcribo a continuación el discurso pronunciado por el presidente de la institución en el acto central por los festejos de los 100 Años:

"Señor Intendente de la ciudad de San Juan, señor Director de Deportes, Integrantes de la Comisión Directiva, Público presente. Siento un gran orgullo por ser el presidente de la comisión directiva de este club centenario, siento además que es un problema de tratar de explicar con palabras algo que se concretó con el corazón. En cien años de existencia son muchas las cosas que se hicieron pero, por sobre todo, fueron muchas más las que se aprendieron, así fue como se pasó de un puñado de hombres que fundaron un club por amor al tiro, a otro grupo de hombres que supieron comprender que era la institución la que debía trascender, es decir, tenía que complenarse con la sociedad de la que es integrante, cumpliendo una función social. Siguiendo esta línea concretamos convenios con el gobier



no de la provincia para ceder nuestras instalaciones a todas las fuerzas de seguridad y establecimientos educativos que así lo soliciten. Yo he comprendido que soy simplemente un nexo, un eslabón entre las enseñanzas que nos dieron nuestros mayores... y nuestros hijos a quienes debemos transmitirselas. Esas enseñanzas de las que les hablo, las recibí de la mejor manera: con el ejemplo. Permítanme que les cuente una pequeña historia, que ejemplifica esto más claramente: ...transcurrían los años sesenta y un joven tirador de nuestro medio concurre a tirar el campeonato argentino de fusil y con gran capacidad logró el primer lugar, le dieron una hermosa medalla como premio y bien sabido es que nosotros los tiradores guardamos nuestros primeros trofeos con especial cuidado y así la guardo él, con mucho orgullo. Pasados algunos años este tirador dedica su tiempo disponible a trabajar por el club haciendo gala de una notable voluntad y una gran honestidad. Una noche durante el año 98 luego de compartir un asado este tirador pidió la palabra para llamar a un joven que se había destacado por consagrarse campeón argentino juvenil de tiro práctico y allí mismo sin nada preparado y con la sencillez que lo caracterizaba, saco su bien guardada medalla y se la regaló... Ante el asombro que esto le produjo, el joven emocionado y con la voz entrecortada solo pudo pronunciar estas palabras: - no sé si soy digno de esto.

Ese joven, era mi hijo y el tirador era Antonio Correa a quien hoy tenemos el honor de contar entre nosotros. El centésimo aniversario nos encuentra trabajando muy unidos y en equipo con la comisión directiva. El centésimo aniversario nos encuentra con un excelente trabajo del personal del tiro, tratando de equilibrar las finanzas de un club que solo se mantiene con el aporte de sus socios. El centésimo aniversario nos encuentra recibiendo el aporte desinteresado de algunos socios. En definitiva, el centésimo aniversario nos encuentra, ...tratando de ser dignos del legado que hemos recibido".

Actualmente se practican las disciplinas de: Tiro Práctico, Fuego Central, Carabina Miras Abiertas (Escuela de Tiro), Carabina Olímpica y Neumática y Pistola Standard ■